



**Ordre International  
des Anyssetiers**  
*Commanderie de Saint-Étienne en Forez*



## **LA BADIANE ET LE BABET**

### **HORS SÉRIE CHAPITRE MAGISTRAL**



**5 octobre 2024**

**au restaurant «BY GEORGETTE»**

**hotel BEST WESTERN d'Andrézieux Bouthéon**

#### **DISCOURS DU GRAND MAISTRE ;**

Cher François, Monsieur le Maire d'Andrézieux-Bouthéon. Je me permets de te prénommer, car il y a quelques années, tu faisais encore partie de cette Commanderie.

Chère Martine, de la Commanderie du Comté de l'Yssingelais ;

Chère Martine, de la Commanderie de la Principauté de Liège ;

Cher José, de la Commanderie du Pays de Neuchatel

Cher Bernard, de la Commanderie d'Indre en Berry ;

Chers Vices-Chanceliers, Grands Maîtres ou leur représentant des  
Commanderies amies et voisines ;

Chers amis anyssetiers des Commanderies voisines ;

Chers membres et amis de la Commanderie de Saint-Etienne en Forez ;

Chers postulants ;

Chers représentants des associations ou institutions soutenues par notre  
Commanderie cette année, chers amis.

C'est un immense honneur de coprésider ce soir cette cérémonie.

C'est une grande joie d'officier aux côtés des membres de 6 régions Anysetières sur les 10 de notre Ordre :

→ La région 2 : « Le Pourtour Méditerranéen » représenté par Joseph PEYRACHON

→ La région 4 : « La Confédération Helvétique » représentée par José RAMOS

→ La région 5 : La notre « Auvergne Rhône-Alpes »

→ La région 6 : « Europe du Nord / Nord Est » représentée par Martine DESIRANT

→ La région 9 : « Occitanie Septentrionale » représentée par Louise MANAC'H

→ et la région 11 : « Centre Bourgogne » .



## 20 ans déjà

Le 18 octobre 2004, je me trouvais parmi les invités, convoqué en qualité d'impétrant par les membres du Chapitre de l'époque, présidé par feu notre cher ami Christian PEYRET.

Christian était également mon parrain. Armé de son pilon, il m'a adoubé Maître Anysetier.

Introniser un gendarme était un ravissement pour notre ami bourguignon, Michel COUREAUT. En effet, au moment de déguster en fin gourmet cette liqueur d'anis, il m'a proposé un mug contenant cette fameuse liqueur ... tout en précisant « il faut tout boire ». Ce mug contenait en fait une forte dose d'anis mais pas une seule goutte d'eau. Merci Michel.

## 20 ans plus tard

Me voici devant vous, en qualité de Grand Maître de cette très belle Commanderie, fraîchement élu en janvier dernier.

Me voici à mon tour, armé du Pilon, pour présider cette cérémonie et ainsi adouber dans quelques instants les 7 nouveaux Maîtres Anysetiers.

## 20 ans déjà

Que je vis au cœur de cette belle et merveilleuse Commanderie.

Je vous remercie tous de nous honorer de votre présence ce soir.

Je souhaite maintenir l'ambiance chaleureuse au sein de notre Commanderie.

Je souhaite poursuivre les actions de solidarité menées depuis tant d'années envers ceux qui souffrent et qui ont besoin de nous.

Au cours de la soirée, nous vous proposerons de participer à notre « Souscription ».

Votre participation n'a qu'un **seul et unique** but : Continuer de soutenir nos œuvres et respecter notre slogan : « **AIDER ET DONNER DE L'ESPOIR** », alors donnons de l'espoir.

Je souhaite la même longévité aux nouveaux Maîtres Anysetiers et qui sait ... Peut-être que dans

## 20 ans

Vous serez à ma place, armé du Pilon pour présider cette belle et fastueuse cérémonie.

Merci de votre écoute. Je vous souhaite une belle soirée à tous et longue vie à la Commanderie de ST ETIENNE EN FOREZ, vive les ANYSETIERS.

Avant de céder la parole, je tiens à remercier une autre Martine, mon épouse, Merci pour ton soutien sans faille.

## **POURQUOI UN CHAPITRE MAGISTRAL EST-IL IMPORTANT ?**

C'est pendant cette manifestation qu'a lieu la **cérémonie d'intronisation des nouveaux Anysetiers**.

Le folklore, c'est-à-dire la science des traditions, des usages et de l'art populaire d'un pays, quoique tout à fait respectable, ne permet pas de saisir la signification profonde d'une cérémonie d'intronisation. Si celle-ci est si solennelle, c'est qu'elle correspond à un choix fait par l'impétrant et constitue pour lui un véritable engagement moral ne pouvant se concrétiser par une simple formalité administrative d'adhésion à une association...

Au Moyen Age, la cérémonie de remise de ses armes au jeune homme devenant Chevalier, revêtait un caractère à la fois moral et solennel, puisque celui-ci faisait serment de respecter les lois de la Chevalerie. C'est de la scénographie de cette cérémonie d'adoubement que s'inspire le cérémonial utilisé dans nos intronisations au cours desquelles le postulant fait serment de respecter les préceptes de l'Ordre.

Ce ne sont pas des mots, mais des réalités. Malgré la discrétion de leurs auteurs, nous sommes souvent amenés à relever, dans nos Commanderies, des comportements illustrant à merveille cette notion de confraternité

**Nos gonfanons, nos blasons, nos tenues d'apparat et notre engagement**



**perpétuent les us et coutumes de la Corporation des Maîtres Anysetiers.** Au-delà du folklore, il s'agit de faire revivre des traditions. N'est-il pas opportun, aujourd'hui, de susciter (parfois ressusciter) et de développer ces hautes vertus héritées de nos ancêtres ?

Les Maîtres Anysetiers sont épris d'amitié internationale, de culture et de solidarité confraternelle envers les autres. A travers la louange de la badiane, plante aux multiples vertus, ils se sont donnés pour mission de faire revivre la légende et la tradition de la corporation médiévale des Anysetiers.

Aujourd'hui, Les Maîtres Anysetiers(es) sont avant tout "d'honnêtes personnes" qui ont conquis l'estime de tous par leur amabilité, leur courtoisie, leur fidélité, leur dignité, et leur culture.

Adoptant les règles de Chevalerie qui transformèrent si heureusement les mœurs au sortir d'une époque barbare, ils font serment, lors de leur intronisation, d'être loyaux, fidèles à eux-mêmes et à leurs confrères et consœurs, de secourir les faibles, d'être courtois envers tous.



SAINT-ETIENNE-EN-FOREZ



**Que signifie cet engagement ?** Avant d'adouber le postulant en utilisant le « **pilon** », le Grand Maître demande publiquement l'aval de son Chapitre. Lorsque les Dignitaires présents répondent : « **il en est digne !** », il ne s'agit alors pas de juger sa façon de déguster le breuvage anisé qui lui est symboliquement présenté, il s'agit en réalité de proclamer que les qualités personnelles de l'impétrant le rendent digne d'être élevé au rang de Maître Anysetier. Il reçoit alors son camail signe d'appartenance à la Commanderie.

Cette cérémonie passée, ils et elles s'engagent alors à « **aider et donner de l'espoir** » à ceux qui en ont le besoin.

### **UN CHAPITRE MAGISTRAL COMMENCE PAR LE DÉFILÉ DES DIGNITAIRES.**

Le 5 octobre dernier, trente neuf dignitaires ont défilé en grande tenue d'apparat dont dix sept de notre Commanderie.

Notre Commanderie ouvrait le défilé qui était emmené par notre Maître des Gonfanons, suivi des membres honoraires et des membres du chapitre.

Venaient ensuite par ordre alphabétique les Anysetiers des autres commanderies.

Les Vices Chanceliers et les Chanceliers suivirent.





Puis ce fut le tour de **Martine DESIRANT**, secrétaire général de l'Ordre International des Anysetiers.



Notre Grand Maistre précédé de ses deux pages, Léa qui portait le pilon et Mia firent leur entrée.



Le cortège se terminait avec le Délégué du Grand Conseil de l'Ordre **Martine BERTHOLON**.

### **LES INTRONISATIONS DES SEPT FUTURS MAISTRES**

Les uns après les autres ils s'avancent avec leurs parrains et marraines. Ces derniers les présentent à l'assemblée. Après avoir été jugés dignes de devenir Maîtres Anysetiers, ils firent serment de respecter les préceptes de notre ordre. Ils reçurent leur camails, dégustèrent une boisson anisée et signèrent le registre des intronisations.



De gauche à droite :  
 Franck MARCHESIN – Christophe THIOLIER – Catherine SALVAGGIO – Annie DOMENICHINI – Philippe GRANGE – Pascale GOUTTE  
 et devant Sabine FERNANDEZ.

**REMISE DES DONS AUX ASSOCIATIONS CHOISIES POUR 2024.**

Cette année ce sont 10.000 € qui ont été répartis entre cinq associations.

Notre premier fil rouge : L'association des « **SCLÉROSÉS EN PLAQUES Loire-Sud** » a reçu un chèque de 3.000 €.





Notre deuxième fil rouge : **LES PETITES SOEURS DES PAUVRES** qui gèrent l'EHPAD « **MA MAISON** » à Saint-Etienne. Elles ont reçu un chèque de 2.000 €.

L'Association Francophone contre la Polychondrite Chronique Atrophiante s'est vue remettre un chèque de 1.500 €



Tout comme l'association **KILLIAN** qui a acquis avec ce don des casques de réalité virtuelle pour personne en situation de handicap.

Enfin l'association « **UN SOURIRE POUR LANA** » a reçu la somme de 2 000 €.



## REPAS DE GALA ET SOIRÉE.

Cette année nous étions 101 convives autour de 11 tables.

Nous avons choisi pour dénommer les tables de noms de métiers de la mine.

**TABLE 1 : L'INGÉNIEUR**



**TABLE 2 : LE BOISEUR**

**TABLE 3 : LE BOUTEFEU**



**TABLE 4 : LA CLAPEUSE**

**TABLE 5 : LE PALEFRENIER**



**TABLE 6 : LE HAVEUR**

**TABLE 7 : L'ELECTROMÉCANICIEN**



**TABLE 8 : LE LAMPISTE**



**TABLE 9 : LE MACHINISTE**



**TABLE 10 : LE MÉCANICIEN**

**TABLE 11 : LE GÉOMÈTRE**



**NOS PARTENAIRES.**

Le Grand Maître remerciait les nombreux partenaires de la Commanderie.

Siège social & secrétariat :

Chez : **Anne Françoise VIALON**  
7 rue Montyon (42000) SAINT-ETIENNE  
tél : 04.77.79.26.58 - 06.68.66.73.49  
[viallon.anysetiers@gmail.com](mailto:viallon.anysetiers@gmail.com)



# NOS PARTENAIRES



**Pompes Funèbres  
Marbrerie J-P. GAY**



Plomberie - Chauffage - Sanitaire - Dépannage

© 2024 - OIA Saint-Etienne-En-Forez v4- ACR